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La España Vaciada, la España 
con Esperanza en 2022

Hablan Alcaldesas y Alcaldes de la Comisión de Despoblación y Reto Demográfico de la FEMP, 
plantean peticiones, proyectos o deseos para empezar a poblar la despoblación en este 2022, para 
empezar a ganar el reto demográfico.

Confío que las Administraciones de ámbito superior reconozcan financieramente y 
con legislación adaptada que los pequeños Ayuntamientos son la auténtica correa 
transmisora de los habitantes del medio rural. 

Sólo con la participación y complicidad de los pequeños municipios aprovecharemos 
los fondos Next para el medio rural. Estos pequeños municipios espero que reciban 
el trato justo y equilibrado que históricamente se les debe.

Miguel Gracia
Alcalde de Arén, Presidente de la Diputación de Huesca y Presidente  
de la Comisión para la Despoblación y el Reto Demográfico de la FEMP

Que el 2022 sea el año en el que España cuente con un auténtico plan integral de 
lucha contra el reto demográfico y que la esperada recuperación no deje atrás a los 

españoles que habitan en el medio rural.

Raquel Clemente
Alcaldesa de Celadas (Teruel) y Vicepresidenta de la Comisión 

para la Despoblación y el Reto Demográfico de la FEMP

No perder la ilusión de seguir trabajando para revertir toda esta situación, aprovechar 
todas las oportunidades que se nos brinden y no parar de trabajar por nuestros 
pueblos. Estoy seguro de que con trabajo y tesón lograremos esos resultados tan 
positivos que buscamos.

Jesús Barcones
Alcalde de Berlanga de Duero (Soria)



15P O B L A R  L A  D E S P O B L AC I Ó N |

Desde la FEMP se viene trabajando contra la despoblación, el abandono y el olvido 
que durante muchas décadas vienen sufriendo amplias zonas de nuestra geografía, 
pobladas por muy poca gente. El abandono que sufrimos quienes los habitamos 
nos afecta directamente como pobladores, pero más pronto que tarde, terminará 
afectando al conjunto de las personas, a toda la sociedad ya sea rural o urbana. 
Por ello, es momento de repensar nuevas fórmulas de relación entre lo rural y lo 
urbano, y de articular nuevos mecanismos de gestión y programación de Fondos de 
la UE, Estatales y de la CCAA. Es momento de empoderar las oportunidades que nos 
ofrece este Medio Rural. 

Arturo Villar
Alcalde de Camprovín (La Rioja)

Que los Fondos Europeos lleguen a los municipios de menos de 5.000 habitantes, 
tan necesarios para la rehabilitación de nuestros pueblos: Viviendas de alquiler, etc.

Jesús Esparza
Alcalde de Cáseda (Navarra)

Que el arreglo de la carretera que nos han prometido sea verdad y que 
nos llegue pronto la fibra óptica. Que la vertebración de todo el territorio 

mediante el ferrocarril sea una realidad.

Marta Blanco
Alcaldesa de Aladrén (Zaragoza)

Conseguir un cambio real en las políticas autonómicas y estatales contra la 
despoblación. Es necesaria una legislación y una fiscalidad diferenciada que 
discrimine positivamente a los municipios en grave riesgo de despoblación. 

Nuestros pueblos han de recuperar su esplendor y la vida que recorría sus 
calles, y esto ha de ser aunando esfuerzos e inversiones estratégicas entre 

las Administraciones supramunicipales para garantizar la continuidad de este 
modo de vida.

Jordi Alcón Molina,
Alcalde de Vistabella del Maestrat (Castellón) 
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Es el momento de que la España interior y despoblada tome un nuevo impulso, desde 
su particularidad y diversidad, con mejores servicios públicos y oportunidades de 
desarrollo personal y colectivo para que su gente se sienta plenamente realizada y el 
país refuerce su cohesión social, así como su vertebración territorial.

Amador Marqués
Alcalde de Bossòst (Lleida)

Que todas las Administraciones apostemos de forma coordinada y real por un equilibrio 
territorial que permita generar mayores oportunidades y riquezas en nuestro entorno, 
posicionando así a nuestros pueblos como referentes de las nuevas economías, tales 

como la economía verde, la economía silver o la economía de impacto. 

Que los jóvenes, tanto urbanos como rurales reconozcan a la provincia, a nuestros 
pueblos, como un lugar para el desarrollo profesional y de calidad de vida. 

Natacha Rivas
Diputada de Innovación Social y Despoblamiento de la Diputación de Málaga

Como vecina de la ‘España Vaciada’ le pido a 2022 y a los fondos europeos, 
fondos para impulsar zonas industriales y potenciar nuestros recursos turísticos. 
Necesitamos la cooperación del resto de las Administraciones del Estado y recursos 
para gestionar directamente estos fondos, para transformarlos en oportunidades 

que nos permitan atraer a nuevos vecinos, que les permitan echar raíces. 

Alicia Nefzi
Alcaldesa de La Torre del Valle (Zamora) 

Desde la España que sufre la despoblación, le pido a este año que los recursos que 
van a llegar con los fondos europeos lleguen a los lugares más necesitados, olvida-
dos y necesarios: a los pueblos. 

Miguel Ángel Fernández
Alcalde de Navaridas (Álava)
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Que los pueblos pequeños seamos los protagonistas de un cambio en España 
abriendo nuevas oportunidades para que los jóvenes se den cuenta que vivir en el 
mundo rural merece la pena, y también que se apruebe el Estatuto Básico de los 

Municipios de Menor Población.

Que las oportunidades que se abren ahora con el dinero que llegará de Europa sirvan 
realmente para conseguir un futuro próspero y sostenible para los pueblos de la 

España despoblada. 

Fernando Fernández
Alcalde de Valderredible (Cantabria)

Desde Buitrago del Lozoya, al igual que el resto de pequeños municipios que 
formamos la Sierra Norte de Madrid, lo que deseamos es que nuestros vecinos y 
los de todos aquellos pueblos de la España Rural, tengan los mismos derechos y las 
mismas oportunidades con independencia del lugar en el que viven. Deseamos que 
todos los hombres y mujeres que se tuvieron que marchar de los pueblos por motivos 
económicos puedan volver porque encuentren en el pueblo, no sólo un empleo, 
sino también las oportunidades culturales, deportivas o sociales que anhelan, en 

definitiva, el mismo bienestar social que pudieran tener en la ciudad.

Tomás Fernández Vidal
Alcalde de Buitrago del Lozoya (Madrid)

Desde la despoblación mi deseo sería que este próximo año, de verdad, sea ese en 
el que se tomen medias reales para luchar contra la despoblación. Que nos dejemos 
de tanta literatura y se lleven a cabo medidas, que estamos cansados de hablar, 
transporte, conectividad, médicos, cajeros...Cada día que pasa corre en nuestra 
contra y eso sólo lo sabemos quiénes vivimos en un municipio pequeño. Ojalá 2022 
sea el año del despegue de esas medidas.

Nuria López Oliván
Alcaldesa de Galilea (La Rioja)

Que esta situación sanitaria nos haga apostar más por el medio rural y por la calidad 
de vida que nos ofrece. Desde las Administraciones debemos ser capaces también 
de aprovechar los fondos europeos que están llegando a nuestro país para fortalecer 
los servicios públicos y para fomentar la creación de actividad económica, tan 
necesaria para luchar contra la despoblación.

Iván Allende
Alcalde de Piloña (Asturias)
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El mayor reto al que nos enfrentamos es la despoblación, por eso deseo que en 
el próximo año todas las Administraciones Públicas contribuyan a mantener los 
servicios públicos y de calidad en el rural.

Mayra García
Alcaldesa de Trabada (Lugo)

Que se creen puestos de trabajo en el municipio, instalándose empresas en el 
polígono industrial y con el aprovechamiento de los recursos propios. Que se 
creen las condiciones para que a los jóvenes les resulte atractivo y ventajoso fijar 
su residencia en el municipio, añadiendo políticas de fomento de la natalidad y la 
conciliación.

María José de la Fuente
Alcaldesa de Baltanás (Palencia)

Que la sociedad e instituciones podamos centrar nuestros esfuerzos en mejorar la 
calidad de vida e igualar las oportunidades de los ciudadanos. Que el mundo rural 
se consolide como tierra de oportunidades y empleo, y que Almería siga liderando 

esta batalla contra el reto demográfico con políticas eficaces.

Fernando Giménez
Diputado de Almería

Deseo mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos. Desde la despoblación 
quiero poner en valor la excelencia de vida del mundo rural.

Francisco Javier Sendra Mengual
Alcalde de Planes (Alicante)

La despoblación es muy cruel. Pueblos con más de 500 años de historia que tienen que 
cerrar sus colegios, su farmacia, el bar de toda la vida, la pequeña tienda donde sirven 
ese pan recién hecho y caliente dejan de existir; vecinos de toda la vida recalan en otros 
municipios que ofrecen más servicios. Pero esto está cambiando, la crisis sanitaria está 
haciendo cambiar el formato de vida, la gente busca ahora seguridad en los pueblos 
pequeños y debemos aprovecharla. Mi deseo es que, junto al cambio de formato de vida 
segura en los pueblos, los mismos vuelvan a resurgir, que cada día sean más los niños 
en el colegio, que se regenere la edad de estos pueblos, que venga dicho aumento en la 
población con la implantación de nuevos servicios que se demandarán los nuevos vecinos.

Víctor Manuel López Abenza
Alcalde de Ulea (Murcia)


